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Поздравляем «Арго» с 20-летием!

Февраль - коротко и ясно!

Самый короткий месяц года – состоялся! Ясно, что это последний 
зимний месяц, который открывает дорогу весенним походам и 
подготовке к предстоящему лету. Главные события февраля в ДСПЦ 
«Сигнал» - это дела, которые пополнили летопись жизни скаутов, 
футболистов, лицеистов. Практически все они традиционны – остались 
от прошлых лет и привлекли новых участников: день рождения 
основателя скаутинга Р. Б. Пауэлла, зимний турнир футболистов – 
аматоров, походы. Но февраль 2013 года привнёс и свои новые 
увлекательные дела: лыжи, практику новых студентов практикантов, 

семинары старших скаутов в Киеве, друзей новичков. Для всех «сигнальщиков» очень важным 
стали занятия по христианской этике, которые проводит отец Николай, работы с картой звёздного 
неба, полученные нашивки в освоении специальностей. Всего за февраль занятия посетили 390 
раз, лучшими стали Душка Вадим (23 занятия) Велитченко Андрей (22) Курилин Владик (20). О 
всём этом расскажет очередной номер нашей газеты.

Анохин Е. В.  – директор ДСПЦ «Сигнал».

Скаутская группа «Арго» отмечает свой юбилей. Впервые аргонавты 
собрались в группу во время зимних каникул, которые проводились в 1993 году на 
базе лагеря «Звёздочка» на Барановке. С тех пор «аргонавты» часто вместе с 
«сигнальщиками» проводили походы, летние палаточные лагеря, поездки и 
совместные праздники. Как бы не назывался «Арго» официально, для нас он 

остаётся неизменно связанным с его 
ру ко в од и т е л е м  –  С и р от е н ко  
Владимиром Васильевичем. В далёком 1987 году он 
пришёл студентом в «Сигнал» и долгое время работал 
волонтёром. Теперь он руководитель своей скаутской 
группы, которая переживала самые разные 
изменения. В районе улицы Супруна, где расположен 
«Арго», работают четыре школы города  Для 
школьников встреча с «Арго» остаётся важным 
событием в их жизни. С праздником, «аргонавты», 
счастья вам и попутного ветра.

Белозёр Виталий, психолог ЗОШ № 8, 
волонтёр ДСПЦ «Сигнал».



Современная армия - это наука!

Астрономия становится популярной
В общественном лицее «Созвездие» 

астрономию изучают теоретически и 
практически. Я узнал много интересного о 
планетах и звёздах. Конечно, это только начало 
астрономического маршрута. Я с интересом 
узнал, что планеты есть не только вокруг 
нашего Солнца, но и около других звёзд. Среди 
более 300 таких открытых планет два десятка 

похожих на нашу Землю. Удивительны те огромные расстояния между 
звёздами и галактиками, которые есть во Вселенной. Чтобы добраться 
современной ракете до ближайшей звезды Проксима в созвездии 

Ц е н т а в р а  
понадобится 
ж и з н ь  4 0 0  
поколений людей участников такой 
экспедиции. Я смотрел фильм, в 
котором сравниваются размеры звёзд. 
Есть «монстры», которые больше 
нашей Солнечной системы (w Цефея), а 
звезда Лейтена чуть больше …Луны! А 
сколько в Космосе тайн, о которых 
астрономия честно говорит что ничего 
не знает ! Но это не навсегда. Я 
теперь с интересом смотрю в 
звёздное небо – там наше 
будущее!

Маркович Фёдор, 6 класс.

В день защитника Отечества мы провели интересный вечер вместе со студентами 
волонтёрами. Я принял участие в викторине о видах вооруженных сил. Многие впервые 
научились определять воинские звания по звёздочкам на погонах, выяснили, что современная 
армия – это самое научное место в мире. Мало радости, но интересно узнать, что квантовые 
компьютеры будущего появились сначала в 
армии. К гражданским они дойдут ещё не скоро. 
Спутники отмечают любой летательный 
аппарат, который приподнялся над землёй, 
современная атомная подводная лодка может, 
не всплывая, совершить два кругосветных 
путешествия. Ядерная ракета «Сатана», 
которую изготовляют в Днепропетровске, 
может поразить одновременно 17 целей на 
земле и в океане. А если бы все эти деньги и весь 
ум людей направить на мирные цели? Я уверен, 
что на Луне уже были бы города, и мы строили 
бы там космодромы!

Скорик Максим , 8 класс.



Спички детям
... игрушка?

Между Землей и луной

Челябинский болид!

Кто бы мог подумать, что с 
помощью коробка спичек можно 
занять себя надолго, если не навсегда, 
решая удивительные задачи. Студенты 
принесли нам задачки, которые можно 
решить, переставляя спички в новые 
фигуры или комбинации. С самого 
начала всё казалось проще простого, 
но не тут-то было! Найти то 
единственное движение спички, 
которое меняло сумму или фигуру на 
заданные было не легко. Нам первое 
время подсказывали, но потом мы 
п р и л о в ч и л и с ь  р е ш а т ь  
с а м о с тоя т е л ь н о .  Лу ч ш е  в с ех  
получалось у Чикирнеева Антона. 
Младшие скауты Волков Игорь и 
Душка Вадим не отставали. Я решил 
почти все задачи, но многое осталось 
не тронутым. Не хватило времени. 
Теперь я буду пробовать решить эти 
задачи дома. Всем, кто хочет 
п о п р о б о в а т ь  с о б с т в е н н ы е  
интеллектуальные силы, могут зайти 
на сайт http://www.smekalka.pp.ru/, где 
м н о го  и н т е р е с н о го .  Я  с р а зу  
представил, как это пригодится в 
палаточном лагере, при дождливой 
погоде. Вот тебе и спички!

Паныч Владик, 8 класс.

Принято считать, что между нами и нашим 
спутником 300 тыс. км пустого расстояния. Но это для 
тех, кто не интересуется Луной. На этой дистанции 
«плавают» пять «точек Лагранжа», где силы притяжения 
Луны и Земли уравновешены, и все предметы туда 
попавшие остаются там навсегда. Вот где можно найти 
м н о г о  
интересного, а, 
в о з м о ж н о ,  
о с т а в л е н н о го  
специально для 
н а с !  М е ж д у  
Луной и Землёй 
п р о н о с я т с я  
к о с м и ч е с к и е  
т е л а  р а з н ы х  
р а з м е р о в .  
Например,  16  
февраля в 21.30 по Киевскому времени пролетел 
метеорит РМ223471 размером 210х140 метров! 
Возможно, опередивший его обломок и стал 
Челябинским явлением.

Юрченко Артём, преподаватель кафедры 
информатики СумГПУ, волонтёр.

Сильнейшая вспышка и затем ударная волна, 
ранившая стёклами всех любопытных подбежавших к 
окнам. Это разгар рабочего утра в Челябинске. 

П о с т р а д а л о  
б о л ь ш е  2  
тысяч людей, 
среди которых 
м н о г о  
школьников, 
т а к  и  н е  
усвоивших из 
у р о к о в  
гражданской 
обороны, что 

при вспышке надо падать ногами к источнику света и 
прикрывать голову руками. Мощность взрыва – почти 
тридцать Хиросим, радиации -ноль, метеоритных 
обломков – ноль. Я буду внимательно следить за тем, что 
будет происходить дальше. Пока единственное, что 
улыбнуло – это юмор челябинцев «Ничего так не бодрит, 
как с утра метеорит! »

Чикирнеев Антон, 9 класс.



Поздравляем новичков скаутов!

Баден Пауэллу - 156!

В скаутскую организацию вступило трое новичков. Каждый из них 
уже получил по две-три нашивки и имел полное основание писать 
анкету и заявление в организацию

Луговик Александр, 8 класс: Некоторые считают, что скаутская 
организация детская, но у нас в ЭСкО большинство 
старших ребят. Среди них много моих друзей, которые 
и привели меня в скауты. Мне нравится заниматься 
конкретным делом. Я давно занимаюсь в секции 
борьбы, но знание компаса, узлов и костров не 
помешают никогда. Я стал скаутом и буду в 
организации работать.

Велитченко Андрей, 6 класс: Я хожу на занятия 
скаутингом ежедневно. Мне нравится получать 
нашивки. Я был во многих походах осенью, зимой и 
весной. В скаутах интересно, полезно и весело! 

Каваре Хусейн, 5 класс: Школьный психолог посоветовал мне 
записаться в скауты. Я записался и ни разу не пожалел. Я умею вязать 
узлы, разбираюсь в азбуках Морзе и Семафорке. Футбол я не люблю, но 
походы жду с нетерпением!

Общие сборы Сумского отделения НОСУ прошли 24 февраля.  Мы отметили День 
рождения основателя скаутинга, приняли новичков в скаутскую организацию и решили 
вопросы подготовки к отчётно-выборному сбору на 31марта! Предложены и  единогласно 
одобрены изменения в Устав нашей организации. Теперь мы будем неприбыльной органи-
зацией, что облегчит отчётность в налоговую инспекцию. Ещё у нас новый юридический 
адрес, который нам предоставила администрация педуниверситета - Роменская 87, Сумы, 
40002. На общих сборах мы утвердили план работы на год. 

Фищук Павлик,
 9 класс.



Сообщение НОСУ

«Наши» на пятом канале!

Областной совет НОСУ

Национальный Совет НОСУ определил сроки проведения Съезда скаутов 
Украины . Он пройдёт 19 мая в Киеве и  переизберёт Совет на новые два года. 
На основании поданных областными организациями списков, анкет, 
заявлений и членских взносов на февраль 2013 года в Украине 2760 скаутов. 
Самые большие организации (до 500 человек) Николаевская, Тернопольская, 
Киевская и Крымская. Распределены квоты на делегации к Съезду в мае. 
Сумская областная организация получила три места. Совсем не оказалось 

скаутов вокруг нас: Черниговская -0, Полтавская – 0, Харьковская – 0. Жаль, конечно!
Шейко Максим, учитель, Обл. совет НОСУ.

Определены сроки и повестка дня Общих отчётно-
выборных сборов: отчёт председателя Сиротенко В.В., 
выборы нового областного Совета , награждение 
лучших патрулей и скаутов, спортивно игровая 
программа. Сборы состоятся 31 марта (воскресенье). 
Всем скаутам собраться на регистрацию в 11.30 в центр. 
учебном корпусе педуниверситета, в ауд. 246. Форма 
парадная. С собой брать спортивную обувь и форму. 
Сборы пройдут с 12.00 до 13.00. По окончании – 
спортивная эстафета и игры.

Юрченко Артём, 
зам председателя обл. Совета НОСУ.

В феврале в Киеве проведён семинар по информационным технологиям, PR компаниям и 
организации Интернет ресурсов для скаутских организаций. Его участниками стали Носова Н.М. 
и скаут – ровер Королёв Максим. 

Максим: Организация семинара была отличной. Мы поселились на базе отдыха 
«Пролисок». Потом мы переехали в Киев, где прияли участие в экскурсии на пятый канал 
национального телевидения. Интересно было побывать на современной телестудии, вещающей 

на всю территорию Украины и ближнее 
зарубежье. Мы даже по очереди посидели за 
рабочим местом телеведущих.

Наталья Михайловна: Специалисты 
обучали скаутских лидеров современным 
т ех н ол о г и я м  у с т а н о вл е н и я  с вя з и  с  
организациями, обмену новостями и созданию 
форумов, блогов, чатов. Каждому участнику 
выдали в подарок модем «Киевстар» вместе с 
Сим-картой. Кстати , сумскую страницу  
ново стей  отметили  как  лучшую на  
национальном официальном сайте НОСУ.

Следующие семинары мы будем ждать и 
обязательно в них участвовать! 

Спасибо организаторам!



Младшие в ударе!
Юбилейный десятый зимний турнир ЮФАС 

открыли пять младших команд футболистов 2000 и 
младше годов рождения! Две команды выставили наши 
давние друзья по летнему спортивному лагерю в 
Кургане («Смена», «Ника»), две команды были от 
ДСПЦ «Сигнал» («ЮФАС - 1», «ЮФАС - 2») и пятая 
команда «Олимпик» прибыла из школы № 9. На турнир 
приехало много родителей и знакомых юных 
футболистов. Они и стали болельщиками, увидевшими 
триумф своих команд. Первое место у «Смены», второе 
у команды «Ника», а третье в упорной борьбе завоевала 
команда «Олимпик». Команды скаутов «ЮФАС -1» - 4 
место, «ЮФАС - 2» -пятое место. Такой результат 
воодушевил победителей и озадачил побеждённых. 
Среди скаутов лучшим Душка Вадим. Он забил четыре 

из шести голов, но 
пропущенных у 
е г о  к о м а н д ы  
оказалось 24!?  
Скауты только между собой сыграли с единственной за 
турнир победой команды «ЮФАС -1». Все игры прошли с 
великолепной интригой. У лидеров «Смены» и «Ника», 
сыгравших между собой вничью, первое место зависело от 
того, кто больше забьёт мячей  скаутским командам. Команда 
«Смена» справилась с этой задачей, а вот «Нике» с «ЮФАС -
1» не повезло ребята не только не дали забить сколько 
планировали претенденты, но и сами смогли забить четыре 
гола. Турнир завершился вручением кубка, грамот и 
отличными воспоминаниями о чудесном времени 
соревнования в технике и тактике футбола!

Гусев Олег, студент, волонтёр.



Средняя возрастная группа разобралась!

Чемпионы хороши!

Э с т а ф е т у  д е с я т о г о  
турнира ЮФАС подхватили 
футболисты 1999 - 1998 годов 
рождения.  Победители в  
младшей группе решили 
принять участие в турнире и 
смогли занять четвёртое из пяти 
мест, что, учитывая разность в 
возрасте – хороший результат 
для «Смены». Первое место 
заняла команда капитана Ревы 
Богдана,  его команда не 
п о т е р п е л а  н и  о д н о г о  
поражения! Команда Кончакова 

Антона заняла второе место, уступив победителю всего 
один мяч. Не повезло команде «Сигнал -2», которая 
проиграла даже «Смене» со счётом 4:6 и оказалась на пятом 
месте. Это удивительно, потому, что в команде много 
футболистов высокого класса игры. Почётное третье место 
заняла команда Чикирнеева Антона. После вручения 
грамот всех ребят пригласили играть в пейнтбол на 
ве сенних каникулах,  а  на  летних каникулах 
совершенствовать своё мастерство в палаточном 
спортивном лагере. 

Павленко Константин, президент ЮФАС, волонтёр.

Игра в аматорский футбол заметно отличается 
от игры профессионалов. Здесь меньше всего 
обращают внимание на конечный результат. Главное 
удовольствие доставляет сама игра, в которой больше 
тактики, чем техники. Иногда, наивные действия 
аматоров приносят лучший результат, чем 
хитроумные финты мастеров. Для скаутов важно 
почувствовать свои физические возможности и и 
удовольствие командной игры, которая ничуть не 
менее интересна, чем великие матчи которые 
смотрят фанатики футбола. Все остались радостны 
и довольны. Спасибо, ребятам участникам турнира и 
до новых встреч!

 Анохин Е. В. – директор ДСПЦ «Сигнал».
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Старшие бьют рекорды

Награды лучшим
Вот и завершился десятый юбилейный турнир ЮФАС. В нём 

приняли участие 126 детей и подростков, 16 команд и длился он три 
субботы с 9.00 до 16.00. Спасибо волонтёру Роню Ярославу, который 
предоставил 40 грамот для награждений, спасибо педуниверситету, 
который дал возможность играть в спортивном зале. Но больше всего 
организаторы турнира рады за ребят, которые приняли в турнире 
участие и великолепно провели свободное время! 

Завершали юбилейный турнир команда старшей возрастной группы. Семь команд  
футболистов 1995 – 1997 годов рождения разделились на две группы 4 и 3 команды. До обеда в 
субботу 16 февраля играла первая группа. Здесь лидерами стали команды капитанов Трофименко 
Владика и Сахно Максима. Невероятно неудачно для команды Максима прошла встреча за первое 
место в группе. Его команда проиграла со счётом 1:8! Ко м а н д ы  в т о р о й  г р у п п ы  
разобрались между собой очень быстро. 
Ко м а н д а  С и д о р е н ко  М а к с и м а  
убедительно взошла не первое место с 
д вум я  п о бед а м и  и  ту т  же  
встретилась с командой 
Трофименко Владика.  
Последний доказал, 
что его  команда 
л у ч ш а я ,  о б ы г р а в  
противника со счётом 
11:4. Второе место у 
ком а н д ы   С и д о р е н ко  
Максима, а третьими в 
т у р н и р е  с т а л и  
ребята из команды с 
у д и в и т е л ь н ы м  
н а з в а н и е м  
« Ч е л я б и н с к и й  
болид». 


